

COLUMNA OPINION

Cobre en la mira de Trump: ¿Cómo afectaría a la economía chilena si se elevan los aranceles?

El presidente de Estados Unidos anunció una lista de productos que podrían verse afectados, incluyendo el acero y el cobre. A continuación, un experto analiza los posibles impactos de estas medidas en Chile.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha anunciado que “impondría” nuevos aumentos en una serie de productos que importa Estados Unidos, como el acero, el aluminio y el cobre. Este último producto, de especial relevancia para la economía chilena. Pero ¿Cuáles son los efectos que se podrían ver en el precio del cobre, para Chile?

El académico de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de los Andes, Nicolás Román, explica que, si Estados Unidos aumenta los aranceles del cobre chileno, “disminuiría la demanda en aquel país y el precio debiera tender a la baja. En USA las compras a precios más altos generaría inflación”, explica.

El académico destaca que Chile cuenta con un Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos desde el 2004. Para dejar sin efecto este tratado debe ser ratificado por el senado americano. “También pudieran aplicarse medidas como sobretasa arancelaria transitoriamente como medida antidumping, un daño a la industria nacional por razones de seguridad”, complementa Román.

Con relación a cómo afectaría a Chile el hecho de que efectivamente Estados Unidos elevara los aranceles de las importaciones de cobre, Román explica que, en Chile, la disminución de retornos de exportación del cobre “elevarían el precio del dólar y dada la incidencia de los productos exportados en nuestra canasta para el cálculo de la variación de IPC, aumentaría la inflación también”, comenta.

